

# Las transacciones con el real brasileño se disparan en Chile y Afex proyecta mayor alza en Fiestas Patrias

Según información de la casa de cambio Afex, el número de transacciones de monedas extranjeras en el primer semestre del año aumentó en un 1,3% respecto al año anterior, totalizando 1.282.714 transacciones. Esto está en línea con el aumento del tráfico aéreo en el país.

## MAXIMILIANO VILLENA

El incremento del turismo proveniente y hacia Brasil, han incrementado el número de transacciones en casas de cambio en los últimos meses, y de cara a los feriados de las fiestas patrias, la cifra promete seguir incrementándose.

Según información de la casa de cambio Afex, el número de transacciones de monedas extranjeras en el primer semestre del año aumentó en un 1,3% respecto al año anterior, totalizando 1.282.714 transacciones.

“Lo que más llama la atención es la caída de las transacciones en pesos argentinos a pesar de que los viajes desde el otro lado de la cordillera han aumentado, lo que se debe a la devaluación de la moneda trasandina, ya que ahora los turistas argentinos prefieren llegar a Chile con dólares”, indica la compañía.

Así, en los primeros seis meses del año las transacciones en dólares aumentaron un 1,8% y en peso argentino bajaron 31,61%..

Por su parte, el cambio de reales, la moneda brasileña, aumentó tanto en el monto (14,7%) como en la cantidad de transacciones (36,4%), “lo que tiene directa relación con el aumento de tráfico aéreo entre Chile y Brasil”, dijo Afex.

En relación al euro, la compañía informa un crecimiento de 7,65% con respecto al año pasado, relacionado al aumento de flujo de turismo saliente hacia Europa.

Otra de las monedas que mostró un fuerte incremento en las transacciones fue el peso mexicano, que creció 36,6%. En tanto, las transacciones en peso colombiano se expandieron 1,9%, en el sol peruano un 7,66%, mientras que la libra esterlina avanzó 10,26%.

Con todo, el dólar continuó siendo la moneda más transaccionada en las oficinas de Afex, con 953.793 transacciones re-

portadas entre enero y junio, seguido por el real brasileño con de las 71.242 operaciones de cambio, el Euro con 65.065, peso argentino con 28,477, el sol peruano con 18,149, y el peso colombiano con 5.355.

Respecto a las proyecciones, durante septiembre debería aumentar debido a lo extenso del feriado. “Se viene un alza debido a las proyecciones de pasajeros que irán a Brasil por el 18 de septiembre. La recomendación es llevar moneda local y comparar precios antes de viajar”, señala Juan Icaza, gerente general de AFEX.

## Más viajes

Parte importante de lo ocurrido este año respecto de tráfico aéreo, ha estado marcado por la recuperación tras la pandemia. De hecho, según las últimas cifras publicadas de la Junta Aeronáutica Civil (JAC), a agosto el tráfico aéreo nacional sumó cinco meses consecutivos con cifras sobre el nivel prepandemia. “Gran parte de lo que va de 2023 ha estado marcado por la recuperación del sector aéreo nacional, con cifras que superan a las de 2019. De enero a la fecha van ya cerca de 10 millones de pasajeros al interior del país, mientras que a nivel internacional el promedio mensual del año llega a casi 800 mil pasajeros”, detallaba entonces el ministro de Transporte, Juan Carlos Muñoz.

Cabe recordar que entre enero y junio de 2024, el aeropuerto de Santiago registró que un total de 12.785.375 personas viajaron, lo que marca un alza de 14,8% respecto al mismo periodo en 2023 y de 1,5% más que en 2019, antes de la pandemia. En el desglose, en los primeros seis meses del año un total de 5.640.302 transitaron por el Terminal Internacional, equivalente al 44,3%.

Para el cierre de 2023, los montos transados en Afex estuvieron dominados por el dólar, con un 86% del total. El Euro representó un 4%, y el Real un 2%. ●